

**OPINIÓN** En defensa de la tergiversada historia de Narciso **Emiliano Monge**

P8



**CULTURA** Los expedientes del servicio de inteligencia de México ven la luz

P29

## Trump recurre por primera vez al veto para salvar su muro

El mandatario cumple su amenaza y sortea el rechazo del Congreso a su estrategia tras la rebelión republicana

**PABLO GUIMÓN, Washington**  
El presidente de EE UU, Donald Trump, sorteó ayer el histórico voto del jueves en el Senado, cuando casi una cuarta parte de los senadores republicanos que conforman la mayoría (12 de 53)

se alineó con los demócratas para evitar la emergencia nacional que el mandatario pretendía usar para levantar su muro con México. Trump recurre, por primera vez en más de dos años de mandato, a su derecho de veto

sobre la legislación del Congreso para mantener viva su declaración de emergencia en la frontera sur, que le permitiría burlar la división de poderes y obtener fondos para levantar la valla con el país vecino.

PÁGINA 4

## La protesta estudiantil por el clima prende en todo el mundo

Cientos de miles de jóvenes marchan en ciudades de todo el planeta

**MANUEL PLANELLES, Madrid**  
La revuelta estudiantil que recorre desde hace semanas las capitales europeas en defensa del planeta prendió ayer a escala global. De Sidney a Copenhague, de Londres a Berlín, de Roma a Hong Kong o

de Madrid a Barcelona, las marchas se encuadraron dentro del movimiento que sigue los pasos de Greta Thunberg, la adolescente sueca de 16 años que en agosto decidió parar todos los viernes como protesta.

PÁGINAS 16 Y 17

## La relación con el Ejército se tensa en un año electoral en Uruguay

**M. MARTÍNEZ, Montevideo**  
En pleno año electoral, Uruguay está viviendo una inesperada crisis tras la destitución del jefe del Estado Mayor de la Defensa, Guido Manini Ríos, por sus críticas al sistema judicial. Poco después del cese, el presidente Tabaré Vázquez anunció el esclarecimiento del caso de la desaparición forzada de una pareja de argentinos durante la dictadura uruguaya (1973-1985), por el que pidió perdón. Además, está sobre la mesa el debate sobre una ambiciosa reforma del Ejército, que se ha ido posponiendo. El general, que difundió un vídeo de despedida desafiante, podría presentarse a las elecciones de octubre con una formación ya registrada.

PÁGINA 5

## H. DE LA CALLE

Exnegociador colombiano

“Se está afectando la esencia de los acuerdos de paz”

**SANTIAGO TORRADO, Bogotá**  
“Realmente preocupante”. Así define Humberto de la Calle, exjefe negociador del Gobierno de Colombia con las FARC, el momento que atraviesa el país sudamericano en relación con las objeciones a la ley estatutaria de la Jurisdicción Especial para la Paz. De la Calle cree que “se está afectando la esencia de los acuerdos”, y que el resultado “puede ser desastroso”.

PÁGINA 5



Tributo floral a las víctimas frente a la mezquita, en Christchurch, Nueva Zelanda. / F. GOODALL (GETTY)

## MATANZA POR FACEBOOK

## 49 muertos en Nueva Zelanda por un atentado islamófobo

Un supremacista australiano perpetró ayer una terrible matanza en dos mezquitas de Christchurch (Nueva Zelanda). Al menos 49 personas fueron asesinadas y otras 40 resultaron heridas durante el viernes de rezo, cuando el atacante abrió fuego con un arma automática mientras retransmitía en directo las imágenes por Internet.

El terrorista fue identificado como Brenton Tarrant, un ultraderechista blanco de 28 años que difundía habitualmente mensajes de odio contra los musulmanes. El atentado, el mayor de la historia del país oceánico, fue planeado minuciosamente para lograr el máximo impacto en las redessociales.

PÁGINAS 2 A 3



El ejemplar de ‘Cien años de Soledad’ con anotaciones del autor está en México

## El manuscrito perdido de Gabo

**ANNA LAGOS, México**  
México atesora un ejemplar manuscrito de *Cien años de Soledad*, la obra cumbre del escritor colombiano Gabriel García Márquez, que el autor regaló al crítico literario Emmanuel Carballo. “García Márquez se refirió en varias ocasiones a esos manuscritos que había perdido de vista”, dice Álvaro

Santana-Acuña, investigador de la Fundación García Márquez. Y explica que, a lo largo de los años, el autor “endulzó el relato” de su desaparición. El texto mecanografiado que se resguarda en México formaba parte de la biblioteca personal de Guillermo Tovar de Teresa, cronista de la Ciudad de México fallecido en 2013.

PÁGINA 30